



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La Universidad humanista se examina y alista para atender el futuro

El Primer Foro Institucional del 2018 abordará, a partir del 27 de agosto, los retos de la UCR en una sociedad en transformación

3 AGO 2018

Gestión UCR



Al Primer Foro Institucional 2018 están convocados todos los estudiantes y funcionarios de la Universidad, así como las autoridades nacionales y el público en general. La actividad invita a aprovechar el espacio de pensamiento y reflexión para la toma de decisiones. En la fotografía: estudiantes de la Universidad de Costa Rica. Anel Kenjekeeva

El Foro Institucional de la Universidad de Costa Rica (UCR), se consolida como el espacio de alto pensamiento sistémico sobre la realidad nacional, al anunciar su décimo octava edición. En esta ocasión aspira a orientar el quehacer universitario para que se cumpla con el objetivo de guiar el futuro del país.

Según su Estatuto Orgánico la Universidad debe contribuir con las transformaciones que la sociedad necesita para el logro del bien común, y siguiendo ese mandato esta nueva edición del Foro Institucional promete ser el espacio de reflexión propicio para reconocer lo avanzado y lo pendiente.

Bajo el nombre “Universidad de Costa Rica: su visión y quehacer integral, humanista y universal, para entender, orientar y atender los retos de una sociedad en transformación” se realizará el Primer Foro Institucional 2018.

La actividad programada para el 27, 28, 29 y 30 de agosto en el auditorio de la nueva Plaza de la Autonomía es una convocatoria de la Comisión Especial Interdisciplinaria de la Rectoría (CEI-UCR), que ha sido organizadora de los foros institucionales desde sus inicios en el 2009.

INSCRÍBASE en el Primer Foro Institucional de la Universidad de Costa Rica 2018

Dos veces al año, este espacio se dedica a convocar a las mentes más brillantes del país en distintos temas con el fin de resguardar y rescatar el pensamiento crítico necesario para abordar los temas nacionales.

En el 2009 estudió las causas, dimensiones y consecuencias previsibles de la crisis financiera global, ese mismo año el Foro Institucional debatió sobre la necesidad de un nuevo marco regulatorio para la radiodifusión en Costa Rica, un tema aún sin resolver y en el 2010 visionó la debilidad democrática y de la Seguridad Social en Costa Rica.



Primer Foro
Institucional
2018

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA: SU VISIÓN Y QUEHACER INTEGRAL, HUMANISTA Y UNIVERSAL, PARA ENTENDER, ORIENTAR Y ATENDER LOS RETOS DE UNA SOCIEDAD EN TRANSFORMACIÓN

27, 28 y 29 de agosto:
Auditorio, Plaza de la
Autonomía

30 de agosto:
Aula Magna, Plaza de la
Autonomía

SESIÓN INAUGURAL:
Lunes 27 de agosto 8:30 a.m.

Para participar: favor completar el formulario que se encuentra en la página: <http://www.ucr.ac.cr/foro-institucional>

Programa completo y transmisión en: <http://www.ucr.ac.cr/foro-institucional>

Información: manuel.murillo@ucr.ac.cr



Comisión Especial
Interdisciplinaria
Comisión organizadora

En el 2011 ya este espacio de reflexión y trabajo puso sobre la mesa la situación del Poder Judicial, un tema que en este 2018 vemos estallar como sociedad. En el 2012 abordó el cambio climático, en el 2013 evidenció las debilidades de nuestra democracia; en el 2014 hizo un diagnóstico y prospección del desarrollo eléctrico en Costa Rica y otro sobre el recurso hídrico; en el 2015 intentó dibujar la Costa Rica que deseamos; y en el 2016 abordó el tema de la reforma del Estado.

El año pasado (2017) el Foro Institucional puso sobre la mesa un tema álgido al tratar el sistema de medios de comunicación en Costa Rica y la necesaria reforma legal, un paso que sigue sin darse en el país y que afecta muchos intereses económicos y sociales. También en el 2017 el Foro recupera y trae a la actualidad el pensamiento de Don Rodrigo Facio Brenes, en un esfuerzo por reinventar y revisar el necesario binomio “Universidad y Sociedad”.

De la agenda del Primer Foro del 2018

En esta ocasión, y ante un contexto en el que discuten necesarias reformas fiscales y de Estado, en el 2018 el Foro pide centrarse en el humanismo a la hora de volver a decidir el país que queremos ser.

Los miembros de la comisión organizadora aseguran que este espacio tiene sentido en el 2018 en respuesta a una sociedad que reconoce demandan un rediseño de lo público.

[CONSULTE la Agenda completa del Primer Foro Institucional 2018](#)

La disertación inaugural será ofrecida el 27 de agosto por el Dr. Gustavo Adolfo Soto Valverde, director, de la Escuela de Estudios Generales, quien abordará el tema: La visión y el quehacer humanista e integral de la Universidad de Costa Rica.

Su exposición permitirá evidenciar el sello humanista que ha caracterizado el desempeño de los graduados universitarios por esta casa de estudio, también visto desde la perspectiva crítica.



Asistentes del Segundo Foro Institucional 2017. Laura Rodríguez Rodríguez

Durante los tres días de ponencias el Foro invita a hacer una revisión detallada del quehacer universitario y reconocer los retos de la UCR en una sociedad en transformación en sus tareas sustantivas de docencia, investigación y acción social y en todas sus áreas de impacto: Artes y Letras, Ciencias Agroalimentarias, Ciencias Básicas, Ciencias Sociales, Ingeniería y Salud.

El primer día de foro la Vicerrectora de Docencia, la Dra. Marlen León Guzmán; el Vicerrector de Investigación, Dr. Fernando García Santamaría, y el Decano del Sistema de Estudios de Posgrado, Dr. Álvaro Morales Ramírez, debatirán sobre el reto constante de la excelencia de su comunidad académica.

Para la segunda jornada del foro el 28 de agosto se evaluará el tema “La Acción Social, la Vida Estudiantil y la Gestión Administrativa, para lo cual debatirán la ML. Marjorie Jiménez Castro, Vicerrectora de Acción Social, la M.Sc. Ruth De la Asunción Romero, Vicerrectora de Vida Estudiantil y el Dr. Carlos Araya Leandro, Vicerrector de Administración.

El tema de la “Regionalización e Internacionalización en la Universidad de Costa Rica” será abordado por el Dr. Francisco Rodríguez Cascante, Director, Sede Regional de Occidente, Coordinador del Consejo de Sedes Regionales; y la M.Sc. Leonora De Lemos Medina, Directora de la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (OAICE-UCR)

Para la clausura, el Dr. Gabriel Macaya Trejos, exrector de la Universidad de Costa Rica expondrá sobre “Las universidades públicas en América Latina: el debate necesario”.

El Dr. Manuel María Murillo, Coordinador de la Comisión Especial Interdisciplinaria de la Rectoría – CEI, organizadora del Foro Institucional, señaló que “una de las metas a alcanzar con este Primer Foro Institucional 2018 consiste en abrir un espacio para visualizar y valorar los portes y resultados de la interacción de la Universidad de Costa Rica con la sociedad, a través de la docencia a nivel de grado y posgrado, la investigación, la acción

social, la vida estudiantil, la regionalización y la internacionalización; aportes y resultados mediante los que la institución busca reafirmar el valor de la educación como un bien social y un derecho humano".

El cierre del Foro en esta ocasión se realizará el jueves 30 de agosto con un concierto en Homenaje a Claude Debussy ofrecido por la Orquesta Sinfónica Nacional con el director invitado: Mtro. Eddie Mora Bermúdez.

[INSCRÍBASE en el Primer Foro Institucional de la Universidad de Costa Rica 2018](#)

Agenda Primer Foro Institucional 2018

Agenda completa del Primer Foro Institucional 2018 27, 28, 29 y 30 de agosto.



[Gabriela Mayorga López](#)

Editora digital y periodista, Oficina de Divulgación e Información

Destacada en ciencias económicas, derecho, innovación y emprendimiento

gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: [primer foro institucional 2018](#), [foro institucional](#), .